opusdei.org

## Lleida recuerda el paso de san Josemaría

Una mesa redonda en el Institut d'Estudis Ilerdencs (IEI) y una Eucaristía en la Catedral han sido los actos con los que el 26 de junio se ha conmemorado el centenario de la primera vez que san Josemaría pisó tierras catalanas.

18/07/2013

Después de un sencillo vídeo sobre los momentos en los que san

Josemaría pasó por Lleida, dio inicio la mesa redonda. El catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Lleida, Manuel Lladonosa, explicó que en los años 1913, 1914 y 1915 Lleida era una ciudad que se modernizaba, en un momento de cambios y de crecimiento demográfico.

La maestra, escritora y autora de la biografía para niños "Historia de un sí ", Isabel Torra, facilitó detalles de cómo era la familia de san Josemaría y narró el miedo que tuvo en Lleida cuando hizo los exámenes, así como algunas anécdotas. Ha leído también un testimonio inédito de José Luis Alonso Nieto, un leridano de Brasil que compartió algunos momentos con san Josemaría. Recordando sus estancias en Lleida y en un clima de confianza san Josemaría le dijo: "soy más de Lleida que de cualquier otro lugar".

El licenciado en Farmacia y doctor en Derecho Canónico, D. Lluís Raventós, narró algunos testimonios de los tres ejercicios espirituales para sacerdotes y seminaristas que predicó san Josemaría. Así cómo el modo en que el santo afrontó la muerte de su madre en 1941, cuando predicaba a sacerdotes leridanos. El director emérito de la Delegación del Patrimonio Artístico y Cultural del Obispado de Lleida, D. Jesús Tarragona, que convivió con san Josemaría durante aquellos días, explicó que le impactó "su trato y su manera de ser".

El alcalde de Lleida, Àngel Ros, cerró el acto destacando que "uno de los grandes legados de san Josemaría es la apuesta por la educación desde la infancia hasta el más alto nivel como base del desarrollo integral de la persona basada en las raíces cristianas y católicas: compromiso, rigor, prestigio, calidad humana, que

conforman la estructura de las enseñanzas vinculadas al Opus Dei, que fundó san Josemaría."

Ros añadió que "los valores de la solidaridad, y también del esfuerzo y la tenacidad se encuentran en la raíz de la educación católica". En este sentido, consideró que "las familias deben poder decidir la opción educativa que deben elegir para sus hijos" y añadió que son necesarias "instituciones educativas de alto nivel, escuelas e instituciones que formen en la excelencia."

El alcalde también hizo mención de la familia como núcleo fundamental, especialmente en periodos de especiales dificultades como el actual, en los que "la familia asegura los niveles de bienestar que estados o gobiernos no garantizan". Concluyó remarcando la idea de "los valores del esfuerzo, el desarrollo profesional y del trabajo como base

del crecimiento individual y colectivo".

Por su parte, el vicepresidente de la Diputación de Lleida, Miquel Padilla, dijo que "quizás no se ha explicado suficientemente la vinculación de san Josemaría con Lleida" e indicó también el peso de una personalidad que "ha dejado una huella mundial, un legado para todo el mundo".

A las 20:00 h el vicario del Opus Dei en Cataluña, D. Antoni Pujals, celebró una eucaristía en la Catedral. Los asistentes se fueron con una estampa con la imagen de la Virgen a la que san Josemaría fue a rezar cuando conoció la noticia del fallecimiento de su madre.

> pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/lleida-

## recuerda-el-paso-de-san-josemaria/ (16/12/2025)